

資料5 「一人一人のよさを認め励ます学級通信」

一番星

城西小5年4組 学級通信
8年12月21日(土)発行77/90号

思い出の数だけ“成長”したよ!

「心を一つに頑張った上弦音楽会です。」「みんなで取り組んで走り通せた『35人36脚』です。」「頑張り通した自主学習です。」等々……。

先日行われた「X'masパーティー」で述べた、二期の思い出です。一人一人の心に焼きついたそれは、全て「一生懸命」だった時の自分の姿なのです。そしてその体験が、子ども達を大きく“成長”させたのです。

今学期へのご協力・ご支援、ありがとうございました。

★★ “輝いたぜ” !! 二学期★★

★ O. T < h
○ 自主音楽会で、字もいれずに書こうと頑張り、結局通りました。特に、自分らしさを發揮して描きこなすのは嬉しいものでした。並木原「運営」あめでとう。

★ H. R < h
○ 自分の考えを持って取り組んだ結果、只君のやさしさが表れた作品でした。お津地区絵画コンクール「特選」あめでとう。委嘱活動も責任を持って取り組んでいたので立派でした。

★ Y. K < h
○ 何事も自分で責任があり、成績もやさしい君。学級長として今学期よく頑張りました。特に、大谷音楽会での活動は、学年の名前の人たちも努力した結果でしょう。

★ K. H < h
○ 猛烈に歌い、生き生きと自分を考えるようにありました。自主音楽会で頑張りました。大谷音楽会リーフレットでも活躍しました。金子君が振り付けました。おめでとう。

★ L. A < h
○ 部活動で、陸上大会1000m走で大会新記録(3'30")を出しました。自分が続けるまで、諦めたり諦めたりする姿が印象的でした。

★ W. T < h
○ 運動会で走っているときに走り筋肉を主張して走り回るなど運動をよくしようと努力しました。陸上大会「走り幅跳び」で大会新記録(130cm)。「やったね」

思ひ出の数だけ“成長”したよ!

思ひ出の数だけ“成長”したよ!

しながら、「参加型」の授業参観を工夫した。
(4) 保護者とのコミュニケーションの工夫
保護者の考え方を積極的に掲載したり、子供たちの自主学習ノートへの励ましをお願いしたりしてきた。

六 実践を通した児童の変容と保護者の意識

しながら、「参加型」の授業参観を工夫した。

1 工夫1について

自分のよさをいくつと捉えているかを調査した結果 平均二ポイントの上昇が見られた。自分のよさを自覚し、自信を持つて自己表現できる児童が育成されてきたことが、アンケートや活動する姿から感じ取ることができる。また、各手立てのアンケートでも、児童・保護者とともにその有用性を認めている。

2 工夫2について

自主性や協力性、相互理解に好みの児童が見られた。特に、係り活動が「自分や学級のためになった」と八割以上の児童が答えていた。

的であつたといえる。

(2) 保護者との連携を深め、「ほめるサイクル」を機能させる学級通信でありたか。

「質問し合って問題を解決したときたことを楽しいと感じている児童が増えた。また、発表への意欲も高まりてきたことなどに、集団協力解決学習の有効性が認められる。

4 工夫4について

学級通信によって、我が子のよさや学級の様子が分かるようになつたと答える保護者が多かつた。また、約五割の家庭では、我が子との話題の材料となつている。(省略)

5 抽出児の変容から

(1) 1 研究の成果

あつたか。

学級通信によって、自分のよさを

自覚できた子は九七%、やる気を持ったことがある子は九四%であつた。

学級通信への感想からは、「自分のよいところが書いてあるとやる気が出る」「私ってすごいんだ、と思うようになった」などの記述が多く見られた。学級通信の中、子供のよさを見いだし、それを学級通信の中でほめてきたことが自尊の感情を高め、活動意欲をも高める上で効果

(3) めざす学級像に迫ることができなか。

自分に自信を持ち、積極的に活動したり、物事に挑戦していくようになってきた。また、何でも言い合える学級の中、互いに高め合つて努力する児童が育つてきたことを作文などからも感じ取ることができる。笑顔に満ちた楽しい学級、やる気を持ち、拍手で互いのよさを認め高め合う学級集団が育成されてきた。子供をほめる学級通信が、個の伸長と、個と集団の相互作用を促進する媒体として有効に働いたためと考える。

2 研究の反省

家庭にとって受け身的な学級通信ではなく、家庭から働きかけてくるような方策を工夫し、保護者との連携を一層深めていきたい。